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Procès-verbal de la séance spéciale du Conseil d’Établissement de 

l’École La Farandole, tenue le 3 novembre à 19h00 au 720, rue 

Morin, McMasterville. 

 

 

Présents : Mesdames Rachel Alizé 

  Brigitte Aubé 

  Nathalie Chenette 

   Suzanne Côté 

  Geneviève Jolicoeur 

  Kim Laramée 

  Isabelle Plante (quitte à 20h30) 

      

  

  Messieurs Robert Chauveau 

  Marc Fréchette 

  Daniel Tarte 

   
 

 Absent : Monsieur Yani Deshaies 

  

   
 

  

ORDRE DU JOUR 

 

OUVERTURE DE LA SÉANCE DU CONSEIL 

 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 

conseil d’établissement du 29 septembre 2015  

4. Suivi du procès-verbal 
5. Activités éducatives complémentaires (suivi 6e année) 
6. Journées pédagogiques au SDG (suivi) 
7. Autres points 

7.1 Ose entreprendre 

8. Rapport annuel du CÉ (document modifié) 
9. Convention de gestion et de réussite éducative 
10. Autres points 
11. Négociations dans le secteur public 
12. Suivi aux ventes de pommes et de fromages 
13. Retour sur la photographie scolaire 
14. Nouvelle école (suivi) 
15. Correspondance 
16. Droit de parole 

16.1 Parole à l’OPP 

16.2 Parole à la présidence 

16.3 Parole à la direction 

16.4 Parole aux enseignants/professionnel 

16.5 Parole au responsable du SDG 

16.6 Parole au représentant du Comité de parents 

16.7 Parole aux membres de la communauté 

16.8 Parole au commissaire 

16.9 Parole au public 

17. Autres points 

 17.1 Repas de Noël du conseil 

17.2 Position du CÉ face aux compressions et aux       

négociations  

18. Clôture de la séance et date de la prochaine réunion 

 

 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 

M. Fréchette constate le quorum et déclare l’ouverture de 

la séance. 

 

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

M. Marc Fréchette fait la lecture de l’ordre du jour.  

 

  

CE-15-16-10 Propositions adoptées à l’unanimité 
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3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CONSEIL 

DU 29 SEPTEMBRE 2015     

 

M. Daniel Tarte propose d’adopter le procès-verbal tel quel 

et Mme Rachel Alizé appuie. 

  

CE-15-16-11 Propositions adoptées à l’unanimité 

 

 

4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

 

Suivi au point 16, Formation offerte aux membres du CÉ 

 

M. Chauveau a assisté à cette formation avec M. Daniel 

Tarte, il nous fait un compte-rendu et nous explique 

certaines règles.  Il nous informe qu’il y aura moins de 

points lors des assemblées puisque certains points n’ont 

pas à être débattus à ces rencontres (tels que les 

fournisseurs pour les campagnes de financement, pour les 

photos scolaires).  Il nous présente un modèle d’ordre du 

jour et il nous propose de l’utiliser pour nos prochaines 

rencontres.  Les membres sont d’accord pour utiliser ce 

nouveau modèle d’ordre du jour. 

 

Suivi au point 19 :  Autres points 

 

Nous sommes informés des dates des deux autres journées de 

grève qui auront lieu les 12 et 13 novembre prochains. 

 
   

 

5. ACTIVITÉS ÉDUCATIVES COMPLÉMENTAIRES (SUIVI 6E) 

 

Les parents n’auront pas à compléter un 2e sondage.  Le 

prix de la sortie de fin d’année a été revu à la baisse 

puisque le prix pour le transport est moindre.  Les élèves 

vont également amasser de l’argent avec la vente de 

cannettes et de bouteilles pour faire diminuer le prix de 

la sortie.  Avec les campagnes de financement organisées 

par l’école, les élèves auront une autre source de revenu.  

 

M. Marc Fréchette propose et Mme Geneviève Jolicoeur 

appuie. 

 

CE-15-16-12 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

 

6. JOURNÉES PÉDAGOGIQUES AU SDG (SUIVI) 

 

Ce point ne sera plus à l’ordre du jour, dorénavant. 

 

 

 

7. AUTRES POINTS 

 

7.1 OSE entreprendre 

 

Mme Anny Piché, enseignante de 5e année, nous a fait 

parvenir une lettre pour nous présenter le projet de classe 

qu’elle veut mettre en place. Ce projet vise à développer 

le côté entrepreneurial chez les jeunes. Ce projet sera 

présenté afin de peut-être obtenir une bourse.   Pour 

démarrer l’entreprise, une somme sera remise par l’école.  

Mme Isabelle Plante propose que Mme Anny Piché communique 

avec elle puisque l’école d’éducation internationale 

possède des surplus d’articles scolaires non utiles pour 

eux.  

 

 

  Mme Isabelle Plante propose, M. Marc Fréchette appuie. 

 

CE-15-16-13 Proposition adoptée à l’unanimité 
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8. RAPPORT ANNUEL DU CÉ (Document modifié) 

 

M. Chauveau nous présente le document modifié.  Une 

dernière modification sera apportée, vous lirez le nom de 

Yani Deshaies à côté de Vice-président.  Mme Nathalie 

Chenette se chargera de faire la correction. 

 

Mme Rachel Alizé propose le rapport annuel du CÉ avec les 

modifications et Brigitte Aubé appuie. 

 

CE-15-16-14 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

 

9. CONVENTION DE GESTION ET DE RÉUSSITE ÉDUCATIVE 

 

Nous consultons le document avec M. Chauveau. Une nouvelle 

loi est en vigueur et de ce fait, nous ne savons pas ce qui 

adviendra des conventions, dans les prochaines années.  La 

CSP a décidé de maintenir pour une année supplémentaire les 

conventions actuelles avec certaines modifications.  Cette 

convention a été présentée au conseil des enseignants le 23 

octobre dernier.  Les membres du conseil des enseignants 

l’ont approuvée.  Nous regardons les modifications.   

 

Les corrections suivantes seront apportées au document 

principal : 

 

À la page 3 :14, le MELS sera remplacé par MEESR. 

À la page 4 :14, un acronyme lexique sera ajouté au 

document. 

À la page 6 :14, à Ressources - Document évolutif « mon 

portrait » sera retiré. 

À la page 10 :14, le % à la cible finale sera de 95. 

À la page 12 :14, juin 2015 sera modifié pour 2016. 

 

 

Mme Kim Laramée propose et Mme Isabelle Plante seconde.  

  

CE-15-16-15 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

10. AUTRES POINTS 

 

Aucun autre point.  

 

 

 

11. NÉGOCIATIONS DANS LE SECTEUR PUBLIC 

 

M. Chauveau espère un règlement avant les fêtes.  Les 12 et  

13 novembre prochains seront deux journées de grève.  À 

suivre. 

 

 

12. SUIVI DES VENTES DE POMMES ET DE FROMAGES 

 

Un montant total de 1 200$ a été amassé avec la vente de 

pommes.  M. Chauveau a remercié les Marchés Pepin pour leur 

appui.  Le retour des commandes pour le fromage est le 4 

novembre.  À suivre. 

 

 

13. RETOUR SUR LA PHOTOGRAPHIE SCOLAIRE 

 

Tout s’est très bien passé.  Les photographes étaient très 

sympathiques.  Les enfants du PNM n’ont pas encore reçu 

leur photo.   À suivre.   

 

 

14. NOUVELLE ÉCOLE (SUIVI) 

 

Tout va bien.   
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15. CORRESPONDANCE 

 

Aucune correspondance. 
  

 

16. DROITS DE PAROLE 

 

16.1 Parole à l’OPP 

   Pour l’instant, il n’y a personne. 

16.2 Parole à la présidence 

M. Fréchette aimerait que le CÉ prenne une 

position face aux compressions et aux 

négociations. 

16.3 Parole à la direction 

   Aucun commentaire. 

16.4   Parole aux enseignants / professionnels 

 Aucun commentaire. 

16.5 Parole à la responsable du SDG 

Aucun commentaire. 

16.6 Parole au représentant du Comité de parents 

Mme Jolicoeur nous fait un compte rendu des deux 

dernières rencontres auxquelles elle a assisté.  

Elle nous fait part d’une lettre qu’elle a reçue. 

16.7 Parole aux membres de la communauté 

   Aucun membre n’est présent. 

16.8 Parole au commissaire 

   Le commissaire n’est pas présent. 

16.9 Parole au public 

Mme Marie Trudel souligne qu’elle ne peut obtenir 

l’ordre du jour sur le site de l’école.  Elle 

mentionne également qu’elle apprécierait que la 

liste des activités du sdg soit plus visibles. 

   

 

17. AUTRES POINTS  

 

17.1 Repas de Noël 

 

M. Chauveau demande aux membres s’ils désirent partager un 

repas pour Noël.  Les membres échangent et il est convenu 

de commander un buffet froid.  M. Chauveau et Mme Côté 

s’occuperont des préparatifs.   M. Fréchette s’occupera des 

breuvages.   
 

17.2 Position du CÉ face aux compressions et aux négociations 

 

M. Fréchette demande de faire un tour de table pour 

connaître les positions de chacun.  

Une lettre sera envoyée au ministre pour dénoncer les 

compressions et les coupures dans l’enseignement.  M. 

Daniel Tarte propose qu’une pétition soit jointe à la 

lettre.  Les membres sont d’accord.  Lors des rencontres de 

parents, il sera possible pour les gens de signer la 

pétition. 

 

 Les membres s’entendent sur le fait d’appuyer des 

événements (contre les compressions) mais de ne pas les 

organiser. 

 

Pour ce qui est des négociations, les membres se doivent 

d’avoir un devoir de réserve. 

 

Mme Geneviève Jolicoeur, responsable du comité de parents 

inscrira l’école pour organiser (éventuellement) des 

chaînes humaines, si on se fait solliciter.  

 

Au plus tard, au début décembre nous prendrons une décision 

pour savoir ce que l’on fait avec la pétition qui aura été 

envoyée au ministre. 
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18. CLÔTURE DE LA RÉUNION ET DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE 

 

M. Fréchette propose la levée de l’assemblée à 21h29. La 

prochaine rencontre se tiendra le 15 décembre prochain à 

18h30. 

 

 

 

 

                                                             
Marc Fréchette   Robert Chauveau 

 Président   Directeur 
 

CÉ  :  Conseil d’établissement 

CEE : Conseil des enseignants et des enseignantes 

CSP : Commission scolaire des patriotes  

 

 

 

 

 


